



MAG. KLAUDIA TANNER  
BUNDESMINISTERIN FÜR LANDESVERTEIDIGUNG

S91143/28-PMVD/2022

22. April 2022

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Parlament  
1017 Wien

Die Abgeordneten zum Nationalrat Ries, Kolleginnen und Kollegen haben am 24. Februar 2022 unter der Nr. 9960/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Schimmelbefallene Unterkünfte für Soldaten im Assistenzeinsatz in Eberau“ gerichtet. Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1 bis 3:

Hierzu ist festzuhalten, dass die Belegung der Unterkunft im Rahmen des sicherheitspolizeilichen Assistenzeinsatzes der geltenden Raumbedarfsrichtlinie des Österreichischen Bundesheeres entspricht. Zum erhobenen Vorwurf, die Pensionsbetreiber würden unangemeldet in die Zimmer kommen, ist anzumerken, dass für den vertraglich vereinbarten Tausch der Bettwäsche eine Lösung gefunden wurde. Der im Zuge der Ablöse am 29. Dezember 2021 im Zimmer sechs des Gästehauses „Buch in Eberau“ an den Wänden festgestellte Schimmelbefall wurde mit Schimmelbekämpfungsmitteln, zweimaliger Oberflächenreinigung unter Aufsicht des Sanitätsunteroffiziers der verantwortlichen Einheit, ausreichender Belüftung und mehrmaligen Nachreinigungen beseitigt. Die Soldaten wurden über die richtige Belüftung belehrt und der Sanitätsunteroffizier hielt in der Folge regelmäßig Nachschau. Die letzte Überprüfung durch das Militärkommando Burgenland erfolgte am 3. März 2022 und ergab keinen Schimmelbefall. Darüber hinaus ist zu berücksichtigen, dass Überprüfungen der eingesetzten Einheit und des zuständigen Militärkommandos in regelmäßigen Abständen stattfinden. Es kann davon ausgegangen werden, dass keine Gesundheitsgefährdung für die eingesetzten Soldaten vorliegt.

Mag. Klaudia Tanner



